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ПоздравлениеПоздравление

Дорогие студенты!
Примите мои самые теплые поздравления с замечательным праздником, 

Днём российского студенчества.
Студенческая пора - время творческих дерзаний, поисков себя и 

реализации самых смелых надежд. Именно сегодня вы приобрета-
ете необходимые знания и навыки, закладываете основы своей 

конкурентоспособности, человеческой и профессиональной 
состоятельности. Убежден, что пытливость, принципиаль-
ность, трудолюбие студентов нашего вуза станут основой 
развития и процветания сельскохозяйственной отрасли.

Вологодская ГМХА открывает перед вами поистине 
огромные возможности. Я надеюсь, что вы сможете исполь-

зовать их в полной мере, как в учебе и науке, так и в твор-
ческой, спортивной и общественной жизни. А полученные 

в стенах академии знания помогут вам состояться в жизни, 
быть полезными для общества. Помните, именно от вас зависит 

будущее нашей страны.

Пусть ваши студенческие будни будут богаты новыми открытиями и останутся в вашей 
памяти одним из самых счастливых периодов в жизни. Смело дерзайте в мечтах и стре-
митесь к плодотворным достижениям. Пусть прекрасные годы молодости освещают вашу 
жизнь светом добра и созидания, радости и удачи!

Николай Гурьевич Малков,
ректор Вологодской ГМХА
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НовостиНовости
Вологодская ГМХА примет Всероссийский слет Вологодская ГМХА примет Всероссийский слет 
студотрядов аграрных вузов в 2024 годустудотрядов аграрных вузов в 2024 году

Программа слета предполагает под-
ведение итогов Всероссийского конкурса 
студенческих отрядов аграрных вузов Рос-
сии в 2024 году, организацию интерактив-
ных образовательных и просветительских 
сессий, экскурсионных туров, презентации 
лучших практик деятельности студенче-
ских отрядов, трудовых проектов.

Организаторами слета станут Мини-
стерство сельского хозяйства Российской 
Федерации, Некоммерческая организация 

«Ассоциация образо-
вательных учрежде-
ний АПК и рыболов-
ства» и Вологодская 
г о с у д а р с т в е н н а я 
молочнохозяйствен-
ная академия им. 
Н.В. Верещагина.

Отметим, в 2023 
году Вологодская 
ГМХА заняла 2 
место в номинации 
«Лучшее высшее 
учебное заведе-
ние, организующее 
работу студенческих 
отрядов», разделив 
его с Башкирским 
ГАУ. Вологодская 

ГМХА не покидает пьедестал с 2016 года, 
занимая 3 и 2 места.

Основные цели слета – поддержка и 
развитие движения студенческих отря-
дов ВУЗов аграрного профиля, развитие и 
укрепление профессиональных и культур-
ных связей между молодёжными органи-
зациями и образовательными организа-
циями различных регионов Российской 
Федерации.

210 человек прошли обучение в Вологодской ГМХА в рамках 210 человек прошли обучение в Вологодской ГМХА в рамках 
проекта «Содействие занятости» в 2023 годупроекта «Содействие занятости» в 2023 году

Порядка 90% слушателей смогли 
успешно трудоустроиться.

Вологодская ГМХА является участни-
ком федерального проекта «Содействие 
занятости» национального проекта «Демо-
графия» с 2019 года. За пять лет академия 
бесплатно обучила 563 человека.

В 2023 году молочнохозяйственной ака-
демией было реализовано 11 дополнитель-
ных профессиональных программ. Жители 
Вологодской области смогли бесплатно 
пройти переподготовку, повышение ква-
лификации или обучение по рабочим про-
фессиям. Самыми востребованными стали 
«Специалист по вопросам благоустройства 
и озеленения территорий», «Технология 
производства сыра» и «Администратор».

«В 2023 году в Вологод-
ской ГМХА смогли полу-
чить новую профессию 210 
человек – это больше, чем 
в предыдущие годы участия 
академии в проекте «Содей-
ствие занятости» нацио-
нального проекта «Демо-
графия». Особенно хочется 
отметить, что большая 
часть слушателей смогла 
успешно трудоустроиться 
после прохождения обуче-
ния. Мы видим, что про-
граммы академии пользу-
ются спросом у жителей 
Вологодской области, поэ-
тому Вологодская ГМХА 
готова и дальше принимать 

участие в этом важном проекте», - отметил 
ректор Вологодской ГМХА Николай Мал-
ков.

Проект «Содействие занятости» наци-
онального проекта «Демография» реализу-
ется при поддержке Министерства труда 
и социальной защиты РФ, Министерства 
науки и высшего образования РФ и Мини-
стерства просвещения РФ. В нем могут 
принять участие граждане, ищущие работу 
и обратившиеся в органы службы занято-
сти, включая безработных, лица в возрасте 
50-ти лет и старше, лица предпенсионного 
возраста, женщины, находящиеся в отпуске 
по уходу за ребенком в возрасте до трех лет 
и женщины, имеющие детей дошкольного 
возраста, не состоящие в трудовых отноше-
ниях.

Около 500 килограммов вторсырья Около 500 килограммов вторсырья 
собрали экоактивисты собрали экоактивисты 
Вологодской ГМХАВологодской ГМХА

В академии прошла первая в этом году 
акция студенческого отряда «Ecology Team» 
по раздельному сбору отходов.

Организаторы принимали пластик, 
батарейки, алюминий, винные пробки 
и другие предметы со всего Молочного. 
Лидерами выборки вторичного сырья стали 
макулатура, пластиковые бутылки и тетра-
паки.

«Акция прошла успешно, люди с нетер-
пением ждали этого дня, чтобы сдать нако-
пленное за новогодние праздники вторсырье, - 
рассказал командир отряда «Ecology Team» 
Владимир Бондаренко. - Очень радует, что с 
каждым разом растет объем отходов, а люди 
все с большей легкостью сортируют пластик 
и пленку по маркировкам».

Все вторсырье будет сдано в пункты 
приема для дальнейшей переработки.

Студенческий отряд «Ecology Team» 
появился в Вологодской ГМХА в 2021 году. 
Он объединил ребят, неравнодушных к про-
блемам экологии и желающих развиваться  
в сфере раздельного сбора отходов. В про-
шлом году участники провели 5 акций и 
передали в места для переработки порядка 
2,5 тонн вторсырья.

Порядка 50 тысяч рублей собрали Порядка 50 тысяч рублей собрали 
студенты Вологодской ГМХА на нуж-студенты Вологодской ГМХА на нуж-
ды участников СВОды участников СВО

Ребята поддержали акцию «Помогаем 
нашим», которая инициирована Обществен-
ной палатой Вологодской области в пар-
тнерстве с Благотворительным фондом 
«Содействие».

На собранные средства было приоб-
ретено 10 индивидуальных аптечек разной 
комплектации. Они очень помогут нашим 
землякам, защищающим Родину в зоне про-
ведения СВО, в оказании первой помощи 
себе и товарищам. Аптечки передали 
одному из бойцов, приезжавшему в Вологду 
в отпуск.

Акция «Помогаем нашим» проходит 
на Вологодчине с мая 2022 года. Присо-
единиться к ней может любой желающий. 
Если вы тоже хотите помочь бойцам СВО, 
то можете приносить теплые вещи, спаль-
ники и консервы в Студенческий городок 
по адресу: с. Молочное, ул. Шмидта, 28.
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Федору Дружинину присвоено почетное звание Федору Дружинину присвоено почетное звание 
«Заслуженный лесовод Российской Федерации»«Заслуженный лесовод Российской Федерации»

Федор Николаевич окончил Вологод-
скую ГМХА в 2002 году, получив диплом 
инженера лесного хозяйства, в 2005 году 
окончил аспирантуру. В 2007 году был избран 
заведующим кафедрой лесного хозяйства.

Федор Николаевич ведет научные иссле-
дования по обоснованию, разработке и вне-
дрению мероприятий в практику лесохозяй-
ственной, лесопромышленной деятельности 
по стабилизации и улучшению структуры 
бореальных лесов. Результаты исследований 
использованы при подготовке региональ-
ных руководств по длительно-постепенным, 
равномерно-постепенным рубкам, рубкам 
переформирования и обновления, остав-

лению фаутной осины на корню, 
сортиментной заготовке древесины, 
которые применяются при лесополь-
зовании на территории Вологод-
ской области. Получены 3 авторских 
права: «Модель и технология много-
целевого воспроизводства лесов», 
«Организация, технология выбороч-
ных форм рубок в березовой хозяй-
ственной секции при многоцелевом 
использовании лесов», «Усовершен-
ствованная технология формиру-
ющих уходов в молодняках» и два 
региональных руководства: «Прак-
тическое руководство по организа-
ции, технологии и оценке качества 
лесосечных работ при заготовке дре-
весине», «Организация, технология 
выборочных форм рубок в березовой 
хозяйственной секции при многоце-

левом использовании лесов».
Под руководством Федора Дружинина 

кафедра лесного хозяйства непрерывно раз-
вивается и занимается реализацией ряда 
важных проектов: с 2016 года кафедра уча-
ствует в проектах по внедрению интенсив-
ной модели лесного хозяйства. Немаловаж-
ная работа проведена совместно с городской 
администрацией по созданию экологиче-
ского каркаса города Вологды и базового 
питомника на базе Дендрологического сада. 
Специалисты кафедры проводят оценку 
состояния зеленых зон города Вологды и 
насаждений вдоль магистральных улиц. 

Не так давно кафедра вступила в пилотный 
проект по созданию карбоновых полигонов, 
который реализуется в Вологодской области 
по инициативе и при поддержке компании 
«ФосАгро».

Благодаря своим личным качествам, 
высокому профессиональному уровню 
Федор Николаевич пользуется заслужен-
ным авторитетом у работников Вологодской 
ГМХА, Департамента природных ресурсов и 
охраны окружающей среды, Департамента 
лесного комплекса и других природоохран-
ных, лесопромышленных структурах обла-
сти. Федор Николаевич является членом 
общественного совета при Департаменте 
природных ресурсов и охраны окружающей 
среды Вологодской области, при Департа-
менте лесного комплекса Вологодской обла-
сти; аккредитованным экспертом Департа-
мента образования Вологодской области по 
оценке содержания и качества подготовки 
выпускников по направлениям среднего 
профессионального образования, а также 
членом научно-технических советов при 
Департаменте лесного комплекса Вологод-
ской области, Департаменте лесного хозяй-
ства Ярославской области и Департаменте 
природных ресурсов и охраны окружающей 
среды Вологодской области.

Поздравляем Федора Николаевича с 
присвоением высокого и почетного звания, 
желаем профессиональных успехов и новых 
научных достижений!

ГордимсяГордимся

Президент России Владимир Путин указом № 3 от 3 января 2024 
года присвоил почетное звание «Заслуженный лесовод Российской 
Федерации» заведующему кафедрой лесного хозяйства Вологодской 
ГМХА, доктору сельскохозяйственных наук Федору Николаевичу 
Дружинину. Это высшая награда в лесной отрасли.
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ИнтервьюИнтервью

Егор Викторович, расскажите, 
как устроена воспитательная работа в ака-
демии?

В академии создано управление по вос-
питательной работе и молодежной поли-
тике. В его состав входят студенческий 
городок, отдел по реализации молодежной 
политики, социально-психологическая 
служба, центр музейной работы по истории 
Вологодской ГМХА и масла Вологодского. 
Как видно из названий все подразделения 
разные, выполняют различные функции, но 
общая цель одна – воспитание всесторонне 
развитой личности. Помимо этого, на каж-
дом факультете есть заместители деканов по 
воспитательной работе, кураторы учебных 
групп, которые помогают нам в ведении вос-
питательной работы.

Кто такой Тарасенков Егор Викторо-
вич и когда студентам стоит его бояться? И 
стоит ли?

Егор Викторович выпускник академии, в 
свое время был таким же студентом, как и 
все остальные, проживал в общежитии, уча-
ствовал в различных активностях, поэтому 
знаю студенческую жизнь изнутри, могу 
понять мотивы тех или иных поступков. 
Очень ценю искренность. Боятся точно не 
стоит, если, конечно, у вас нет проблем с 
дисциплиной.

Студенты уже не дети. В своем боль-
шинстве это совершеннолетние молодые 
люди со своим характером, своими взгля-
дами и убеждениями. Как их «воспиты-
вать»? А главное – зачем? 

Воспитывать безусловно нужно, приви-
вать традиции, помогать раскрыть потен-
циал. Чтобы на выходе из академии наш 
выпускник был не только высококвалифи-
цированным специалистом, а еще и разно-
сторонне развитым человеком со своей чет-
кой жизненной позицией.

В Вологодской ГМХА мы стараемся 
создавать и поддерживать такую среду, в 
которой молодым людям самим будет инте-
ресно находиться и расти. Каждый в чем-то 

талантлив, пусть даже он пока не знает, в 
чем именно. Важно учесть интересы сту-

дентов, поддержать хорошие инициативы, 
помочь раскрыть потенциал и научить дей-
ствовать. У нас ежегодно проходит Школа 
студенческого актива «Семена», где сту-
денты учатся организовывать мероприятия, 
превращать идеи в проекты и правильно их 
продвигать. Я считаю, если у ребят горят 
глаза – не дай им потухнуть. 

Общность студентов академии и тради-
ции тоже играют немаловажную роль. Взять 
хотя бы патриотическую акцию «Мотоагит-
пробег «Победа», которой в следующем году 
исполнится уже 50 лет! Ее цель - пропаганда 
исторического прошлого нашей Родины, 
поздравление ветеранов Великой Отече-
ственной войны и труда с Днем Победы, 
патриотическое воспитание молодежи. А 
это же очень почетно и «круто» - попасть в 
состав «пробеговцев». Отбор довольно жест-
кий! Эта традиция объединяет разные поко-
ления: если ты «пробеговец» – это навсегда. 
В волонтеры «Морозного десанта» тоже 
серьезный «кастинг», и не все, кто подал 
заявку, проходят собеседование с комсоста-
вом. Наши студенты сами стремятся делать 
добрые дела и быть полезными, а наша 
задача – лишь направить и помочь. 

Что Вы считаете самым важным в 
работе Управления по воспитательной 
работе и молодежной политике? Что слу-
жит маркером того, что работа идет в пра-
вильном направлении.

Самое важное это быть на одной волне 
с ребятами, уметь их выслушать. Показатель 
того, что работа идет в правильном направ-
лении это то, что студенты приходят к нам с 
самыми различными проблемами, а это зна-
чит нам доверяют. Это самое главное!

Какие формы работы со студентами вы 
практикуете?

Формы работы у нас самые разные. Что 
касается поощрения-это различные актив-
ности для ребят, посещение интересных 
мест с экскурсиями, награждение памят-
ными призами и подарками, вручение бла-
годарственных писем и грамот. Ну а что 
касается порицания, это конечно же беседа, 
в которой я стараюсь быть убедительным.

В академии проходит множество тради-
ционных ежегодных мероприятий, полю-

бившихся и долгожданных. А есть что-то 
новенькое? Что интересного ждет ребят в 
2024 году?

Помимо традиционных мероприятий, 
которые уже полюбились нашим студентам в 
2024 году планируется проведение несколь-
ких новых мероприятий:

В феврале пройдет военно-тактическая 
спортивная игра «Защитники Отечества», а 
в течение года турниры по инновационным 
дисциплинам с использованием технологий, 
цифровой среды и физической активности – 
фиджитал спорт. Это когда ребята сначала 
играют, например, в обычный баскетбол 
в зале, а потом эти же самые спортсмены 
садятся за компьютеры и играют в баскетбол 
в виртуальной реальности. Ну и хотелось бы 
сказать, что мы всегда рады новым идеям от 
наших ребят, готовы рассмотреть и помочь в 
их реализации

Можно ли сказать, что студенты Воло-
годской ГМХА – это одна большая семья? 
Почему?

Думаю, да! Так как в нашем вузе очень 
развита система взаимопомощи и передачи 
традиций от старших курсов к младшим. 
Когда ребята старшекурсники берут шеф-
ство над студентами первых курсов и помо-
гают им освоится в академии. И выпускники 
после окончания академии не теряют связь с 
вузом, приезжают в гости, посещают вузов-
ские мероприятия

Гордитесь ли вы нашими студентами? 
За что?

Я безусловно горжусь нашими сту-
дентами! Во время учебы очень приятно 
наблюдать за прогрессом ребят, какими они 
приходят на первый курс и как затем рас-
крываются в процессе учебы и внеучебной 
деятельности. А когда они выходят из стен 
академии, начинают трудовую деятельность 
и добиваются высоких показателей, двига-
ются по карьерной лестнице.

У Вас подрастают двое маленьких 
детей. С кем сложнее, с малышами или сту-
дентами? Почему?

Хороший вопрос. Все-таки сложнее с 
нашими «взрослыми детьми» - студентами. 
Наверное, потому что для своих детей ты 
безусловный авторитет, а у студентов авто-
ритет нужно еще заслужить. 

«Я считаю, если у ребят горят глаза – не дай им потухнуть»«Я считаю, если у ребят горят глаза – не дай им потухнуть»
Интервью с начальником Управления по воспитательной работе и молодежной Интервью с начальником Управления по воспитательной работе и молодежной 
политике Егором Тарасенковымполитике Егором Тарасенковым

Студенчество – важная пора в формировании личности. Именно в годы 
учебы происходит становление характера, вырабатываются принципы 

и убеждения, закладываются основы будущих успехов. Выдающиеся 
ученые, талантливые руководители, видные государственные деятели 

– все когда-то дважды переступили порог альма-матер, и часто - 
совершенно разными людьми. 

Перед организациями высшего образования сегодня стоит 
задача не только обучить, но и воспитать специалиста. О том, 
как с этим справляется Вологодская ГМХА, в преддверии Дня 
Российского студенчества поговорили с начальником Управления 
по воспитательной работе и молодежной политике Егором 

Тарасенковым. 
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Вологодская ГМХА приняла зональные соревнования Вологодская ГМХА приняла зональные соревнования 
по настольному теннисупо настольному теннису

Можно бесконечно смотреть на три вещи: 
как горит огонь, как течет вода и как по 
столу перемещается теннисный мячик. В 
Вологодской ГМХА прошло Первенство Цен-
трального и Северо-Западного федерального 
округа по настольному теннису среди вузов, 
подведомственных Минсельхозу РФ. Помимо 
ребят из молочнохозяйственной академии, 
в турнире участвовали студенты из РГАУ-
МСХА имени К.А. Тимирязева, Белгородского 
ГАУ, Воронежского ГАУ, Ярославского ГАУ, 
Смоленской ГСХА и СПбГУВМ.

В торжественной церемонии открытия 
принял участие начальник Департамента 
физической культуры и спорта Вологодской 
области Александр Мартюков.

«Наш регион с большим удовольствием при-
нимает эти соревнования. Желаю всем участ-
никам хорошего настроения, оптимизма и 
хороших дружеских отношений, которые в 
будущем, возможно, перейдут в профессиональ-
ные», - обратился к спортсменам Александр 
Анатольевич.

Первенство по настольному теннису 
включало в себя два турнира - личный и 
командный. В командном победу одержали 
спортсмены из РГАУ-МСХА имени К. А. 

Тимирязева, на втором месте расположилась 
Смоленская ГСХА, на третьем — Воронеж-
ский ГАУ.

«Перед началом соревнований я говорила, 
что успехом для меня будет, если наша команда 
войдет в топ-3. В итоге мы в тройке призе-
ров, чему я очень рада», - отметила студентка 
Воронежского государственного аграрного 
университета Валерия Рыжман.

В личном турнире среди юношей первое 
место занял студент Смоленской ГСХА 
Арсений Кузьмин. Второе и третье место - за 
представителями РГАУ-МСХА имени К.А. 
Тимирязева Федором Насировым и Алек-
сандром Якуниным. В соревнованиях среди 
девушек победительницей стала Марина 
Добрянская из СПбГУВМ, на второй сту-
пеньке пьедестала расположилась студентка 
РГАУ-МСХА имени К.А. Тимирязева Ека-
терина Калинина, третье место - у Валерии 
Рыжман из Воронежского ГАУ.

Студенты Вологодской ГМХА оказались за 
чертой призеров. По словам главного судьи 
соревнований Евгения Шуина, нашим ребя-
там не хватило соревновательного опыта, но, 
тем не менее, характер они показали.

Соревнования проходили на протяжении 

СпортСпорт

В них участвовало 7 аграрных вузов.

трех дней, с 25 по 27 января, поэтому участ-
ников, приехавших из других городов, было 
время познакомиться с нашим городом. Так, 
тренер-преподаватель Белгородского ГАУ 
Максим Черепнин написал целый очерк о 
поездке своей команды в Вологду.

«В заключительный день удалось выбраться 
и погулять по Вологде. Один из спортсменов 
попросил купить знаменитый кружевной пла-
ток ручной работы. Когда вынесли это произ-
ведения искусства, казалось, смотришь на вол-
шебство! Но цена 60 тысяч немного остудила 
горячую голову. Подарки мы нашли и по прием-
лемым ценам. Город очень хорош. Красивейшие 
дома. Разных оттенков и цветов. Из дерева! 
Такого вы точно нигде не встретите!

Попробовали себя на горках, когда вылетаешь 
на «ватрушке» на лед реки Вологда. Кстати, 
одно из популярных развлечений - это катание 
на «банане» по льду! Один из спортсменов купил 
магнит «Дом с лилиями»! Пришлось найти его 
и прикоснуться к некоторым артефактам. 
Например, резной шкаф, которому порядка 120 
лет! Если будете в Вологде, сходите посмо-
треть, не пожалеете!».

Добавим, что итоги Первенства пошли в 
зачет зимней Универсиады вузов Минсель-
хоза.
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Ученый советУченый совет

17 января прошло первое в 2024 году 
заседание Ученого совета Вологодской 
ГМХА. На повестке: конкурсные дела на 
звание доцента и о выдвижении работ 
на соискание премии Правительства 
Российской Федерации, итоги выполне-
ния индикаторов рейтинга вузов, итоги 
работы управления по хозяйственным 
вопросам, рассмотрение и утверждение 
плана ремонтных работ на 2024 год и 
итоги распределения выпускников ака-

демии в 2023 году. 
Заведующая кафе-

дрой эпизоотологии 
и микробиологии 
Юлия Воеводина 
представила кан-
дидатуру Елены 
Ткачевой на звание 
доцента по специ-

альности 1.5.5 «Физиология человека и 
животных». 

«Елена Сергеевна окончила Вологодскую 
государственную молочнохозяйственную 
академию в 2010 году и с этого же года 
работала в должности старшего препо-
давателя на кафедре анатомии и физио-
логии, а с 2016 года работала в должно-
сти старшего преподавателя на кафедре 
эпизоотологии и микробиологии. В 2020 
году она успешно защитила кандидат-
скую диссертацию в Федеральном науч-
ном центре животноводства ВИЖ им. Л. 
К. Эрнста, и ей была присуждена ученая 
степень кандидата биологических наук. 
С 2021 года Елена сергеевна работает 
на кафедре эпизоотологии и микробиоло-
гии в должности доцента. В настоящее 
время Елена Сергеевна читает лекции и 
ведет практические занятия по таким 
дисциплинам, как «Ветеринарная фар-
макология», «Токсикология» и «Клиниче-
ская фармакология», - рассказала Юлия 
Александровна, - общий педагогический 
стаж у Елены Сергеевны составляет 9 
лет, в долдности доцента она отрабо-
тала 2,5 года. Она является автором 52 
публикаций, в том числе за последние 3 
года по специальности 1.5.5 «Физиология 
человека и животных» опубликовано 5 
научных трудов». 

Открытым голосованием – едино-
гласно - Ученый совет постановил 
представить Елену Ткачеву на ученое 
звание доцента. 

Две научные работы ученых Вологод-
ской ГМХА для выдвижения на соиска-
ние премии Правительства Российской 
Федерации 2024 года в области науки 
и техники представил членам Ученого 

совета проректор 
по научной работе 
Андрей Кузин. 

«Статус тех пре-
мий, где участвуют 
сотрудники нашего 
вуза повышается – 
это замечательно. 
Раньше мы участво-

вали преимущественно в областных науч-
ных конкурсах, а теперь вышли на все-
российский уровень», - отметил Андрей 
Алексеевич. 

Авторский коллектив в составе Ф.Н. 
Дружинина, Д.М. Корякиной, В.В. 
Авериной, С.В. Цивилева выдвинул 
работу «Усовершенствованная техно-
логия формирующих уходов в молод-
няках». Авторский коллектив предла-
гает использовать механизированные 
работы при выполнении данной опе-
рации, что существенно экономит 
денежные ресурсы и ускоряет процесс: 
деревья вызревают раньше, получается 
более высококачественный древес-
ный материал. Экономия составляет 
порядка 30%. 

Авторский коллектив в составе Е.А. 
Фиалковой, В.И. Баронова, В.Б. Шев-
чука выдвинул работу «Разработка и 
внедрение техники инновационного 
вихревого эмульгирования поликом-
понентных систем». Она заключается 
в разработке и использовании обо-
рудования, которое позволяет прово-
дить ряд процессов в пищевой, косме-
тической, строительной технологии. 
Если сравнивать с имеющимися аппа-
ратами подобного типа, по стоимости 
он примерно на 20% ниже всех имею-
щихся аппаратов, экономия по энергии 
составляет 15-20%, в результате получа-
ется более стойкая эмульсия, которая 
сохраняется более длительное время. 
Ученый поддержал выдвижение всех 
работ. 

Об итогах выпол-
нения индикато-
ров рейтинга вузов 
рассказал ректор 
академии Нико-
лай Малков. Эти 
индикаторы будут 
направлены в Мин-
сельхоз для форми-
рования ежегод-

ного рейтинга подведомственных вузов 
по итогам работы в 2023 году. В оценке 
учитывается 50 показателей, на основа-
нии которых вуз будет отнесен в одну 
из трех групп: лидирующие универси-
теты, опорные вузы, а также вузы, где 
требуется оптимизация. Вологодская 
ГМХА входит в группу опорных аграр-
ных вузов. Ректор отметил, что Воло-
годская ГМХА сохраняет стабильные 
позиции по большинству показателей, 
что позволяет рассчитывать на сохра-
нение места в рейтинге.

Об итогах работы 
управления по 
х о з я й с т в е н н ы м 
вопросам рассказал 
проректор по адми-
нистративно-хозяй-
ственным вопросам 
Владимир Бородин.

«Подготовка доку-

Ученый совет. Январь
ментации для планирования ремонтов на 
2023 год была начата в октябре 2022 года 
и закончена в конце декабря 2022 года. 
Все планируемые ремонты были осме-
чены и составлен проект плана ремонт-
ных работ на 2023 год. Все работы были 
разделены на 4 квартала и объединены 
в единый план–график.  В виду ограни-
ченной суммы денежных средств на про-
ведение ремонтов в план включались 
работы, требующие срочного принятия 
мер. В результате за счет бюджет-
ного финансирования и внебюджетных 
средств, в течение 2023 года было про-
ведено ремонтов на сумму 24 013 099,30 
рублей. Из них 23 926 451,71 рублей из 
бюджетных средств и 86 647,59 рублей 
из внебюджета. Хоз. способом было 
выполнено ремонтов на сумму 86 647,59 
рублей. В 2023 году было запланировано 
11 электронных аукционов, проведено 11. 
В результате проведения аукционов было 
сэкономлено 8 726 360,33  руб.», - расска-
зал Владимир Николаевич.

В течение всего года Администра-
тивно-хозяйственным управлением 
ежедневно проводился контроль за 
исправной работой инженерных сетей 
зданий и сооружений для обеспечения 
учебного процесса и приемлемых усло-
вий проживания студентов, а также 
работы по снижению расхода энерго-
носителей. Все службы отработали в 
2023 году удовлетворительно. Каких-
либо срывов в работе служб и больших 
аварий на инженерных сетях не зафик-
сировано. 

«Все неисправности и недостатки 
устранялись оперативно. Замечания 
комиссии, указанные в протоколе №1 
заседания январского Ученого совета 
Академии от 2023 года выполнены. Про-
ект плана-графика ремонтных работ 
на 2024 год составлен. Изменения будут 
вноситься в зависимости от объема 
финансирования», - добавил Владимир 
Бородин.

Об итогах 
распределения 
выпускников ака-
демии в 2023 году 
рассказала Ольга 
Нечаева, началь-
ник Центра орга-
низации приёма 
и содействия 
трудоустройству. 
По предваритель-

ным данным, доля занятых составляет 
97 %, доля трудоустроенных 79%, сред-
няя заработная плата выпускников - 
49047 руб. 

В конце Ученого Совета были назна-
чены члены комиссии для рассмотре-
ния вопросов на следующем заседании.
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ПраздникПраздник

Вместе за одним столом
День российского студенчества в ака-

демии начался с праздничного чаепития. 
За чашкой чая с пирогами студенты и пре-
подаватели вспоминали забавные истории 
студенческой поры и обсуждали волную-
щие вопросы. Всех собравшихся с праздни-
ком поздравил ректор Вологодской ГМХА 
Николай Малков.

«Студенчество - это лучшая пора в жизни 
каждого человека, потому что именно в этот 
период происходит становление личности во 
всех аспектах. Даже спустя много лет люди с 
удовольствием вспоминают свои студенческие 
годы и академию. Например, когда закончился 
ремонт в Вологодской ГМХА, порядка 50 кур-
сов попросили организовать для них экскур-
сию», - отметил Николай Гурьевич.

Почти все преподаватели в свое время 
тоже были студентами академии. На 
встрече они поделились курьезными случа-
ями, которые произошли с ними за время 
обучения. Декан инженерного факультета 
Николай Кузнецов рассказал, как ему при-

шлось выкинуть 
кеды после того как 
он прошел практику 
на одном из произ-
водств. Такая обувь 
просто не предна-
значена для заво-
дов: кеды пришли 
в негодность после 
встречи с промыш-
ленным раствори-
телем. Начальник 
Управления по вос-
питательной работе 
и молодежной поли-
тике Егор Тарасен-
ков вспомнил, как 
пытался с однокурс-
никами поймать 
голубя, чтобы полу-
чить более высокую 

оценку по морфологии. 
Правда, у студентов 
тогда ничего не получи-
лось, поэтому никаких 
бонусов на экзамене не 
было.

Также преподава-
тели рассказали о своей 
учебе в аспирантуре и 
дали советы нынешним 
студентам. Например, 
декан технологического 
колледжа Елена Кар-
басникова пожелала 
ребятам ставить цели. 
Хорошо сформулиро-
ванная цель - это первый 
шаг на пути к успеху. 

Студенты против 
выпускников

Праздник про-
должился игрой «Что? Где? Когда?». За 
победу в интеллектуальном состязании 

боролись команды 
студентов, преподава-
телей и выпускников. 
Поскольку игра была 
тематической, много 
вопросов было связано 
с агропромышленным 
комплексом и молоч-
нохозяйственной ака-
демией. Например, 
игрокам нужно было 
ответить, что изобрел 
Федор Блинов (трак-
тор на гусеничном 
ходу), как называется 
сельскохозяйственная 
культура, которая на 
90% сгорает, а на 10% 
выбрасывается (табак) 
и какое слово появи-
лось 12 апреля 1919 

года (субботник).
Игра велась до четырех побед. Команды 

студентов и выпускников набрали одинако-
вое количество очков, поэтому победителя 
определил дополнительный раунд. Участ-
никам нужно было продолжить древний 
анекдот и ответить, почему хорошему сту-
денту опасно уделять много внимания и 
возлюбленной, и учебе? Правильный ответ 
дали более опытные выпускники: чтобы не 
отбросить копыта!

«Мы довольно часто участвуем в жизни 
Вологодской ГМХА, но в игре «Что? Где? 
Когда?» я принимал участие впервые, - рас-
сказал капитан команды выпускников, 
ведущий мероприятий Роман Ершов. - Было 
очень интересно, весело и, не скрою, волни-
тельно. Не хотелось подвести свою команду».

Наши - в «Морозном десанте»!

В День российского студенчества 
состоялось вручение путевок для участия 
во Всероссийской добровольческой акции 
«Морозный десант». Торжественная цере-
мония прошла на базе Регионального цен-
тра патриотического воспитания в Вологде. 
Путевку в Тарногский муниципальный 
округ получил студенческий отряд Вологод-
ской ГМХА «Буревестник», в Бабушкинский 
округ - студотряд «Диабаз» и в Вологод-
ский округ -  комиссарский десант отряда 
«Факел». 

Напомним, что Вологодская область 
участвует в «Морозном десанте» с 2018 
года. За это время участники акции ока-
зали помощь жителям 18 муниципалитетов 
региона. Волонтеры выезжают в районы 
для оказания шефской помощи ветеранам, 
проведения профориентационной работы, 
тематических лекций на тему ЗОЖ, спор-
тивно-развлекательных мероприятий, кон-
цертов и мастер-классов.

Испорченные кеды, игра поколений и «морозные» путевки: 
в Вологодской ГМХА отметили День российского студенчества
Большой и яркий праздник по такому случаю в стенах академии проводится 
ежегодно, и 25 января 2024 года не стало исключением.



9/Январь 2023«Академгородок»1 (2591)

ПобедаПобеда

Алена Ивановская получит финан-
сирование на разработку сервиса управ-
ления рисками потерь промышленных 
предприятий от производственного 
травматизма.

 «Игнорирование безопасности и 
охраны труда в России приводит к серьез-
ным потерям, совокупные масштабы 
которых могут достигать 1,73 трлн. руб. 
или 1,6% ВВП, - отмечает автор проекта, 
- Большинство промышленных предпри-
ятий могут работать эффективнее, если 
им удастся снизить потери от производ-
ственного травматизма».

Алена Леонидовна предложила про-
тотип программного продукта, кото-
рый будет интегрирован с платформой 
1С и станет расширением ее конфигу-
рации. Он позволит оценить уровень 
потерь предприятий от производствен-
ного травматизма, определить резерв 
повышения прибыли, спрогнозировать 
финансовый результат от проведения 
мероприятий по совершенствованию 
техники безопасности.

Студентка 4 курса технологического 
факультета Елизавета Мякушкина 
получит грант на разработку мороже-
ного с овощными наполнителями и 
сухофруктами. Над проектом вместе с 
Елизаветой работали студентки Ната-
лия Сезенина, Софья Харина, Анаста-

сия Скородумова, Елизавета Теркина 
и Екатерина Христенко, научный руко-
водитель – доцент кафедры технологии 
молока и молочных продуктов Елена 
Неронова.

Мороженое производится без добав-
ления сахара – сладость придается за 
счет введения кураги и изюма, а неко-

Проекты преподавателя и студентки Вологодской ГМХА стали 
победителями программы «УМНИК» в 2023 году

Фонд содействия инновациям подвел итоги конкурсного отбора проектов, представленных для финансирования 
по программе «УМНИК». В их числе проект молодого ученого Вологодской ГМХА, доцента кафедры экономики и 
управления в АПК Алены Ивановской и студентки технологического факультета Елизаветы Мякушкиной. Победи-
тели получат гранты в размере 500 тысяч рублей на 12 месяцев на развитие инновационного проекта.

торые виды мороженого вырабатыва-
лись с добавлением соли. В качестве 
овощных наполнителей были выбраны 
тыква, кабачок, морковь и броколли. 
Сейчас проектная группа эксперимен-
тирует со свекольным наполнителем.

 «Мы произвели ряд эксперименталь-
ных выработок мороженого с овощными 
пюре в различном их сочетании. Мы сде-
лали упор на то, что в конечном счете 
продукт должен содержать только 
натуральные, природные сахара в соот-
ветствии с ГОСТ 55577-2013 «Продукты 
пищевые функциональные», - рассказала 
Елизавета.

Себестоимость одной порции (100 г.) 
овощного мороженого в зависимости 
от вида наполнителя составит в сред-
нем от 28 до 35 рублей, что находится 
примерно в одном ценовом сегменте с 
другими видами мороженого.

Программа «УМНИК» направлена 
на поддержку коммерчески ориентиро-
ванных научно-технических проектов 
молодых исследователей. УМНИК – это 
первая ступень грантового финансиро-
вания молодых ученых, у которых есть 
идея, но недостаточно средств для про-
ведения научного исследования. При-
нимать участие в конкурсе по данной 
программе могут физические лица, от 
18 до 30 лет включительно, являющиеся 
гражданами РФ, и ранее не побеждав-
шие в программе.
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Владимир Петрович Гребнев – последний председатель 
поселкового Совета Молочное 

В феврале 1929 года по наказам избирателей 
Вологодского молочнохозяйственного инсти-
тута (ВМХИ) и учебного хозяйства на террито-
рии Андреевско-Фоминского участка избирается 
рабоче-крестьянский сельский совет с названием 
«Молочное». В него входят 56 деревень и 5 посел-
ков с населением 1500 человек. Благодаря подго-
товительной работе, проведенной среди бедноты 
и крестьян, социальный состав нового сельсовета 
выглядел так: рабочих и батраков – 16%, бедняков 
–38.6%, служащих и учащихся (научных работников 
и студентов) –17,4 %, остальные: 26,8% – крестьяне-
середняки. Главной задачей Совета на тот момент 
была работа по коллективизации. В 1931 году по 
инициативе парторганизации Совета была про-
ведена работа по вербовке рабочих в совхоз и был 
создан учебный комбинат, объединяющий совхоз, 
вуз и маслозавод. 

В этом же году Воскресенская Ракулевская 
церковь была закрыта, сама церковь и помещения 
при ней, согласно Постановлению Губисполкома и 
ВЦИК от 29 июня 1929 года были переданы в рас-
поряжение ВМХИ. На объединенном заседании 
представителей различных общественных органи-
заций было решено «считать целесообразным цер-
ковную сторожку использовать под новое помеще-
ние рабоче-крестьянского сельсовета». 

Постановлением Президиума Вологодского 
городского Совета РК и КД от 27 ноября 1934 года 
территория Молочного и близ лежащих деревень 
была объявлена рабочим поселком.

«1. На основании постановления Президиума 
Крайсполкома от 23 ноября 1934 г., принимая во 
внимание, что совхоз «Молочное» насчитывает в 
своем хозяйстве 516 рабочих и служащих с населе-
нием 2228 чел., что на территории совхоза имеется 
молочно-хозяйственный институт, насчитываю-
щий 849 хозяйств рабочих и служащих с наличием 
1642 чел. населения, – организовать в месте нахож-
дения Северного Молочно-Хозяйственного инсти-
тута рабочий поселок под названием «Молочное» 
с включением в обслуживание поселкового совета 
всей территории совхоза «Молочное» и деревень: 
Мольбища, Колоколово, Тиманцево, Выгалово 
Ивановского сельсовета, Петраково, Скородумка, 
Семенково, Козликово, Брыково, Раскопино, Дере-
венька, Осеево, Прибытково, Окулово, Обакшино, 
Хреново, Дулепово, Митенское, Маурино, Попо-
вка, Дитятьево, Муравьево, Шаньково, Белово, 
Мягрино, Бовыкино, разъезд «Молочное», ж.д. 
будка и усадьба Марфино, Фоминское, Агафоново, 
Ильинское и «Молочное» Рабоче-Крестьянского 
сельсовета. 

2. Принять к исполнению решение прези-
диума Крайсполкома о том, что организуемый 

поселковый Совет 
поселка «Молочное» 
подчинить в адми-
нистративном отно-
шении Вологодскому 
горсовету.

3. Выборы в 
поселковый Совет 
произвести по нор-
мам: от 80 избирате-
лей 1 депутат и треть 
кандидатов. Предста-
вительство в Горсовет 
определить из расчета 
1 депутат от 500 изби-
рателей. 

4. Председате-
лем избирательной 
комиссии организу-
емого поселкового 
Совета утвердить тов. 
Бугаева. Предложить 

т. Бугаеву немедленно 
разработать план 
выборов поселкового 

Совета и обеспечить его проведение с таким рас-
четом, чтобы поселковый Совет был организован 
к 15 декабря 1934 года». (ГАВО. Ф. 2275.Оп.1. Д.15. 
С. 1.)

Территориально поселковый Совет разме-
стился в деревянном здании на углу улиц Набе-
режной и Советской. По мнению старожилов, там 
позже стала работать и фотография поселка. Затем 
поселковый Совет был переведен в здание №1 по 
улице Шмидта и только в начале восьмидесятых 
годов XX века поселковый Совет «Молочное» стал 
размещаться в каменном трехэтажном здании на 
улице Маяковского, ныне Молочненская школа 
искусств.

Долгое время считали, что история рабочего 
поселка Молочного началась с 1948 года, что опро-
вергается выше приведенными документами, но 
это способствовало тому, что историю председа-
телей, тех, кто возглавлял поселковый Совет тоже 
вели с 1948 года. Таковыми были: Петрачков Иван 
Аркадьевич (январь 1948 - декабрь 1954 г.), Ужегов 
Алексей Иванович (февраль 1959 –март 1961 г.), Вах-
рушев Михаил Кон-
стантинович (март 
1961 –июнь 1964 
г.), Козлов Борис 
Павлович (июль 
1964 – июнь 1975 
гг.), Сучков Алексей 
Савельевич (июль 
1975 - июнь 1977 гг.), 
Корепин Александр 
Васильевич (июль 
1977 – июнь 1984 
гг.), Кузнецов Нико-
лай Александрович 
(июль 1984 –декабрь 
1989 гг.).

П о с л е д н и м 
председателем был 
Владимир Петрович 
Гребнев. Он был 
избран на сессии 
поселкового Совета 
9 апреля 1990 года.  
На тот момент Вла-
димиру Петровичу 
было 48 лет. За пле-
чами к тому вре-
мени была работа 
в качестве слесаря 
на Череповецком 
металлургическом 
заводе, служба в 
Советской армии в 

К 95-летию образования села Молочное

Ленинградском военном округе, учеба на факуль-
тете механизации ВМИ с 1965 по 1970 год. По рас-
пределению 3 года отработал главным инженером 
в совхозе Абакановский в Череповецком районе, 
а с 1973 по 1977 год – инженером, зав. гаражом, а 
затем секретарем парторганизации госплемзавода 
«Молочное» Некоторое время работал главным 
инженером НПО «Куркино», а затем инструктором 
сельхозотдела Вологодского обкома КПСС.  В сен-
тябре 1979 года Владимир Петрович возвращается 
на работу в Госплемзавод «Молочное», где работал 
секретарем парткома, а затем главным инжене-
ром. За свою многолетнюю добросовестную работу 
В.П. Гребнев в 1986 году указом Верховного Совета 
СССР награжден орденом «Знак Почета» 

Владимир Петрович вспоминает о своей 
работе в качестве председателя: «Необходимо 
отметить, работа в начале 90-х годов была трудной.  
Президент Б. Ельцин провозгласил лозунг: «берите 
власти столько, сколько можете проглотить».  И я 
вместе с А.А.  Кировым, который был назначен 
главой администрации поселка Молочное, решили 
последовать этому лозунгу. С этой целью предпо-
лагалось все организации Молочного подчинить 
поселковому Совету, чтобы решать проблемы 
поселка за счет налогов, которые будут посту-
пать от этих организаций. Но понимание, что это 
ко многому и обязывает, привело к тому, что мы 
решили отказаться от этой идеи. 

Для весомости принимаемых решений посел-
ковым Советом были организованы не менее двух 
раз в год встречи с основными руководителями 
организаций и предприятий поселка: ректором 
института Г.Н. Дроздом, директорами учебно-
опытного завода Р.П. Казниным, учхоза А.В. Филя-
ковым, средней школы В.П. Родионовым, агро-
химцентра Е.В. Набатовой, ОДИ Л.Н. Смирновой. 
За круглым столом решались самые насущные 
вопросы: улучшения жизни проживающих людей 
в поселке, благоустройства, финансовой помощи. 
Так, учебно-опытный завод восстановил тро-
туар на улице Шмидта, заасфальтировал дорогу к 
заправке ГСМ от улицы Советской. Выделялась 
техника предприятиями поселка для осуществле-
ния ямочного ремонта дорог, тротуаров, подсыпка 
их гравием. Была отремонтирована улица Парко-
вая с укладкой на ней асфальта.

Молочное в 30-е годы. На заднем плане первые здания поселкового 
Совета Молочного

Владимир Петрович Гребнев в центре музейной работы 
Вологодской ГМХА 
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По нашей просьбе руководители предприятия 
поселка стали выделять небольшие суммы денег 
для улучшения работы Совета ветеранов поселка 
Молочное, возглавляемое тогда Юрием Михайло-
вичем Афанасьевым. За счет этих средств совет 
чествовал юбиляров, ветеранов войны и труда, 
организовывал различные мероприятия. В это же 
время Совету ветеранов Молочного было предо-
ставлено благоустроенное помещение на первом 
этаже поселкового Совета, которое они занимают 
и сейчас.  

Сложно было в эти годы с продуктами пита-
ния, промышленными товарами. Пришлось 
вмешиваться  в распределение дефицитных 
промтоваров, распределять их справедливо по 
организациям поселка. 

Для посадки картофеля людям не имеющим 
земельных участков были выделены обработанные 
участки в районе деревни Скородумки. Многие 
жители обеспечили себя этим продуктом. 

Помогли предпринимателям С.Н. Волкову и 
В.В. Варфаламееву в выделении места для орга-
низации столярной мастерской, где они делали 
мебель для населения Молочного.

Прошел слух, что в ОДИ повара уносят про-
дукты домой. Организовали рейд группы народ-
ного контроля и с этим безобразием было покон-
чено. 

В течение всех этих 4 лет работы на посту 
председателя считал необходимым обходить все 
предприятия и организации поселка, быть в курсе 
и их проблем, и жителей поселка. Так мною была 
проведена ревизия квартир, которые находились в 
ведении некоторых организаций и было выявлено, 
что некоторые квартиры можно было передать 
нуждающимся жителям. Так 5 семей получили 
хорошие благоустроенные квартиры и были очень 
благодарны за это. 

В начале 90- х годов деревянное здание быв-
шей школы на улице Шмидта практически пусто-
вало и администрация поселка решила продать 
здание вместе с земельным участком, а выру-
ченные деньги от продажи направить на благо-
устройство поселка. Депутаты поселкового Совета 
решили отказать в продаже, а в нем организовать 
подростковый Клуб. Руководить им поручили 
Светлане Моисеенко. Ко всем организациям и 
предприятиям Совет депутатов обратился за мате-
риальной помощью. На выделенные деньги было 
приобретено 2 биллиарда, телевизор, большой 
набор настольных игр: шашки, шахматы, домино, 
был оборудован спортивный уголок. В клубе стали 
работать кружки: художественного рисования, 
фото, макраме и др. Шатающихся по улицам в 
вечернее время детей и подростков сократилось 
в разы. Взрослая молодежь обратилась с просьбой 
разрешить и им играть в биллиард, но им отказали.  
Но их просьба была удовлетворена в приобретении 
и установке биллиарда в фойе кинотеатра «Мир» 
благодаря директору З.Н. Товановой.

Очень жаль мне и с большим огорчением вос-
приняли жители Молочного потерю подростко-
вого Клуба в результате поджога, а также снесен-
ного в 2017 году кинотеатра «Мир», построенного 
методом народной стройки».

В связи с принятием Указа президента РФ 
№1617 от 09.10.1993 года «О реформе представи-
тельных органов власти и органов местного самоу-
правления РФ» поселковый Совет «Молочное» был 
упразднен. Власть в поселке стала осуществлять 
администрация поселка, которую возглавил А.А. 
Киров. Владимир Петрович 18 декабря1993 года 
покинул пост председателя и перешел на работу 
в Вологодский молочный институт, где в начале 
работал в должности главного инженера, а с 2001 
года – проректора по административно-хозяй-
ственной части Вологодской ГМХА.

С 2009 года ветеран труда Владимир Петрович 
на заслуженном отдыхе, но по-прежнему сохраняет 
активную жизненную позицию. Он член Совета 
ветеранов Вологодской ГМХА, его также волнуют 
проблемы села Молочного, академии, он активный 
участник встреч с депутатами, представителями 
администрации города Вологды, на которых часто 
выступает с предложениями об улучшении жизни 
односельчан. 

Заведующий центром музейной работы 
Вологодской ГМХА Л.Д. Беляева

Детская молочная кухня и Вологодская ГМХА 
разработают новый йогурт для детей школьного возраста 
Разработкой основы продукта занимается Детская молочная кухня города Вологды, а 
студенты технологического факультета – вкусовыми наполнителями. С какими именно 
вкусами будет выпускаться кисломолочный продукт – решат сами вологодские школьники.

Преимущественно предприятие произ-
водит молочную продукцию для детей от 
трехмесячного возраста и дошкольников, 
а сейчас планируют выпустить йогурт для 
питания школьников. Требования к детскому 
питанию очень строгие, поэтому и ассорти-
мент продукции небольшой, а дети школь-
ного возраста предпочитают разнообразие.

Помощь в разработке технических усло-
вий и технической инструкции для нового 
продукта Детской молочной кухне оказала 
Ирина Полянская, доцент кафедры техноло-
гии молока и молочных продуктов. А группа 
студентов технологического факультета под 
руководством Ирины Сергеевны разраба-
тывает вкусовые наполнители для будущего 
йогурта.

Вероника Браславская, Александр 
Гаглоев, Елизавета Зайцева и Анна Тро-
фимова провели опрос среди школьников, 
который показал, что данная группа потре-
бителей предпочитает поликомпонентные 
сиропы в качестве наполнителя. Так, напри-
мер, из предложенных 24 вариантов самым 
популярным стал карамелизированный пер-
сик. Однако позднее от идеи использования 
сиропов пришлось отказаться.

«Когда мы стали смотреть ассортимент 
сиропов, которые производят в России, прак-
тически во всех нашли стабилизаторы и кон-
серванты, которые нельзя использовать в дет-
ском питании, - рассказала Ирина Полянская, 

- Тогда мы решили использовать натуральные 
ароматизаторы – это экстракты из ягод и 
фруктов, там точно нет консервантов».

Поскольку все ароматизаторы одно-
компонентные, студенты из проектной 
группы создали несколько сочетаний арома-
тов. 24 варианта были представлены на суд 
юных потребителей. В минувшую пятницу 
ребята из Совет Детских Директоров города 
Вологды познакомились с представленными 
ароматами. На первом этапе школьники 
оценивали по 5-бальной шкале образцы аро-
матов, закодированные под номерами. На 
втором этапе пробовали йогурты с наиболее 
понравившимися ароматизаторами.

«Ребята с интересом отработали зада-
ния. Выдвигали различные догадки, а что же 
скрыто за данным номером. После заполнения 
дегустационных листов все тайное для маль-
чишек и девчонок стало явным. Главное, чтоб 
новый продукт пользовался спросом у юных 
вологжан», - поделилась на своей странице в 
соцсетях Ирина Гуляева, начальник Управ-
ления образования Администрации города 
Вологды.

Студенты планируют провести повтор-
ное анкетирование, а также провести еще 
несколько дегустаций в школах города. В 
результате будет выбрано несколько попу-
лярных среди школьников ароматов, кото-
рые будут использованы при производстве 
нового йогурта.
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ПамятиПамяти

14 января на 93 году ушел из жизни 
Юрий Юрьевич Сорокин, ветеран Воло-
годской ГМХА, посвятивший 55 лет 
научно-педагогической деятельности.

С 1956 г. Юрий Юрьевич работал в 
Вологодском молочном институте. За это 
время он учился в аспирантуре на кафедре 
технологии молока, проходил стажировку 
в Англии, в 1967 г. защитил кандидатскую 
диссертацию, в 1969 г. был утвержден в 
ученом звании доцента кафедры техноло-
гии молока и молочных продуктов, с 1974 
по 1983 и с 1988 по 1997 г. был деканом 
технологического факультета.

Работая деканом, Юрий Юрьевич 
Сорокин много сделал для развития 
технологического факультета, созда-
ния экспериментального цеха на УОМЗ, 
совершенствования методического обе-
спечения учебного процесса. Юрий Юрье-
вич активно участвовал в подготовке 
плана нового экспериментального цеха, 
ответственно подошел к подбору оборудо-
вания для сыродельного участка. Под его 
непосредственным руководством была 
открыта новая специальность «Машины и 
аппараты пищевых производств».
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За 55 лет научно-педагогической дея-
тельности Юрий Юрьевич показал себя 
как высококвалифицированный педагог. 
Лекции и лабораторно-практические 
занятия проводились на высоком научно-
методическом уровне.

Юрий Юрьевич Сорокин постоянно 
занимался методической работой, уча-
ствовал в работе методической комиссии 
факультета, методических конференций, 
в разработке учебно-методических ком-
плексов - по технологии молочных про-
дуктов, по производственному обучению 
на УОМЗ, а также в разработке методи-
ческих указаний - к лабораторно-практи-
ческим занятиям по технологии сыров, 
по специальной технологии, по прохож-
дению преддипломной практики. Юрий 
Юрьевич руководил научной работой 
студентов, выполнением индивидуальных 
заданий исследовательского характера в 
дипломных проектах

Ю.Ю. Сорокин активно участвовал в 
подготовке кадров высшей квалифика-
ции. Он часто выступал оппонентом на 
защите диссертаций, давал отзывы на 

авторефераты.
За плодотворную учебно-мето-

дическую, научную и воспитатель-
ную работу в декабре 1998 г. Юрию 
Юрьевичу Сорокину было присво-
ено Почетное звание «Заслуженный 
работник высшей школы Российской 
Федерации», в 2005 г. Юрий Юрье-
вич награжден Почетной грамотой 
Департамента продовольственных 
ресурсов Вологодской области, в 2006 
г. - Почетной грамотой Губернатора 
Вологодской области.

В 2011 году Российский союз 
предприятий молочной отрасли 
отметил многолетнюю плодотворную 
работу по развитию и совершенство-
ванию учебного процесса, значитель-
ный вклад в дело подготовки высоко-
квалифицированных специалистов 
Юрия Юрьевича, наградив медалью 
и дипломом в номинации «Элита 
молочного бизнеса». В 2012 г Депар-
тамент сельского хозяйства, продо-
вольственных ресурсов и торговли 
Вологодской области наградил доц. 
Сорокина Ю.Ю. Почетной грамо-
той за многолетнюю плодотворную 
работу по развитию и совершенство-
ванию учебного процесса, значитель-

ный вклад в дело подготовки высококва-
лифицированных специалистов и в связи 
с 80-летием со дня рождения и 55-летием 
научно-педагогической деятельности в 
Вологодском молочном институте (Воло-
годской ГМХА).

Всегда спокойный, доброжелатель-
ный, отзывчивый и внимательный – он 
пользовался уважением и любовью, как 
в коллективе академии, так и среди сту-
дентов. Коллеги ценили Юрия Юрьевича 
за готовность в любое время прийти на 
помощь, за умение найти добрые, сер-
дечные слова и в трудные, и в радостные 
моменты жизни.

Юрий Юрьевич был исключительно 
разносторонним человеком – не только 
педагог, технолог и ученый, а еще и охот-
ник, рыболов, автолюбитель, отличный 
кулинар, любящий и заботливый семья-
нин.

Вечная светлая память о Юрии 
Юрьевиче, как талантливом педагоге и 
отличном организаторе, отзывчивом и 
доброжелательном человеке навсегда 
сохранится в памяти всех, кто с ним рабо-
тал и общался.


